
新山鼻会館竣工 

「新たな山鼻未来の創造拠点として。」

山鼻町内会連合会 会 長 阿 部 貞 夫

いま思うに、山鼻未来・ネットワーク協議会が設立された所

以は、札幌市の地区センター構想にのっとり、是非この山鼻地

区に「仮称 山鼻地区センター」を設置してほしいとの要望が高

まり、そのための住民協議会的組織として、山鼻未来・ネットワーク協議会が設立されました。山鼻

町内会連合会傘下の全ての町内会と関係組織・諸団体２４団体で構成されました。 

 がその後、残念ながら札幌市の「地区センター」構想は中断（廃止）され、現在に至っています。

山鼻未来・ネットワーク協議会はその後、参加諸団体の相互連携のもと、山鼻のまちづくりに、福 

祉活動に、健全育成活動等に取り組んできました。なかでも１２年の長きにわたりご協力をいただい 

た「市電フェスティバル」は、最大の行事でした。 

 これからも、様々な分野における活動を検討していきたいと考えています。 

 これらの経緯のなかで、札幌市の中期実施計画（平成 27 年度～31 年度）である「アクションプラ

ン２０１５」では「地域における多世代交流を促進するため、小学校の改築などに合わせて、地域交

流施設、まちづくりセンターを併設（複合化）する」こととしていますが、山鼻まちづくりセンター・

地区会館については、近郊小学校の改築とタイミングが合わないことから、平成 30 年度に単独建替え

と決定しました。それ以来、３年有余、町連会長会（山鼻会館建替委員会）で協議しつつ、ここに竣

工することとなりました。山鼻未来・ネットワーク協議会ＮＥＷＳ 臨時増刊号を配布しましたが、

そのなかで新会館の概要についてご紹介させていただきました。 

 この間、平成 28 年度から３年間にわたり格段の

ご配慮を賜った札幌市関係部局、設計ならびに工

事関係者の皆様方に深甚なる謝意を呈したいと思

います。 

さらに、多大のご支援を賜りました山鼻地区単

位町内会会長様ならびに町内会員の皆様方に心よ

りお礼申し上げます。 

新しいまちづくりセンター・山鼻会館がこれか

らの山鼻の新しい創造の拠点になることを願って

います。        
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社会福祉部 

日ごろの福祉活動のために   ～福まち町内会役員研修会～
だれもが安心して暮らせるまちづくりを目指して、山鼻地区

福祉のまち推進センターの事業に協力し、地域の福祉全般の向

上に努めました。 

12 月 11 日（火）に開催した「福まち町内会役員研修会」で

は、中嶋・佐藤司法書士・行政書士事務所の佐藤司法書士を講

師にお招きし、相続手続等をテーマに成年後見制度にも触れ、

制度の仕組みや注意点について学びました。 

総務部 

今年はよい一年になりますように！ ～山鼻地区新年交礼会～ 

1 月 10 日（木）、札幌東急 REI ホテルにおいて、平成最後の山

鼻地区新年交礼会を、各町内会や地区内関係諸団体、札幌市、陸

上自衛隊札幌駐屯地、道・市議会議員、学校関係者等の方々にご

出席をいただき、開催しました。 

 阿部町連会長の年頭あいさつに続き、来賓の川原中央区長、陸

上自衛隊札幌駐屯地大庭司令から祝辞を頂戴し、中央区社会福祉

協議会馬場事務局長に祝杯をいただきました。 

その後、男性ボーカルグループのダンディフォーの皆さんによ

るコンサートや有志によるカラオケで盛り上がり、山鼻地区民生委員・児童委員協議会酒井会長の乾

杯で幕を閉じました。 

ご参加いただきました皆様、準備された第２ブロック各町内会の皆さんに改めてお礼申し上げます。 

防火部／防犯部 

皆で声を掛け合い、安心・安全なまちづくりを  ～防火・防犯部等合同研修会～ 

12 月４日（火）、各町内会防火・防犯部長及び地域安全関係

者など 36人が参集した合同研修会を開催しました。中央消防署

予防課の係長からは最近の火災状況や家庭での防火・防災につ

いて、また南警察署の係長からは特殊詐欺の現状と悪質商法に

ついて講話をいただきました。 

これからも皆で声を掛け合い、地域全体で安心・安全なまち

づくりを行っていきましょう。 

交通部 

車は歩行者を見落としているかも！ ・・・周りをよく見て、確認してから横断・・・
 車は必ず止まるとは限りません。歩いているときには、「多くの運転手が、よく前を見ていないもの」

という気持ちで歩くこと、「自分の身は自分で守る」という意識で、日々、注意して通行することが大

事です。特に夕暮れから夜間は、反射材を身につけたり、明るい服装で交通事故を防止しましょう。 



◆山鼻町連等の交通安全行事◆ 

 ① 小学校入学式交通安全特別啓発 

   4 月 6 日（金） 地区の 4小学校 約 100 人参加。 

 ② 交通安全・防火・防犯・清掃の集い 

   7月 11日(水) 中央区ゲートボール場 約180人参加。 

各関係機関の担当者からトピックス等についてお話を 

頂いた後、石山通で交通安全街頭啓発を行いました。 

③ 自転車安全利用教室 

8 月 22 日（水）山鼻かしわ児童会館 68 人参加。 

8 月 23 日（木）山鼻児童会館 32 人参加。 

子どもを対象に、自転車用シミュレーターを使用して

安全な運転の仕方を体験しました。 

  ④ 秋の交通安全街頭啓発 

   9 月 21 日（金）石山通 約 110 人参加。 

 ⑤ 交通安全講話会 

11 月 13 日（火）山鼻会館  52 人参加。 

札幌方面南警察署の係長と中央区交通安全運動推進委員

会の事務局長を招き、最近の交通事故の発生状況と冬期間

の交通事故防止についてＤＶＤや資料を用いて講話をいた

だきました。 

保健衛生部 

創成川水再生プラザなどの施設を見学しました ～保健衛生部施設見学会～ 

９月 11 日（火）山鼻町内会連合会保健衛生部主催による 

施設見学会に 23 名の方が参加され、下水に対する意識を高 

め、有意義な１日を過ごしました。 

創成川水再生プラザは、札幌で初めての大規模処理施設 

で、その処理施設は水中の汚濁物質の除去を主な目的とし 

ていて、処理する水を下から上に流す上向流式を採用し、放流先の水

質改善に役立っている施設です。 

また、隣接する麻生球場の地下部分の半分が、池槽設備となってお

り、土地の有効利用にも取り組んでいる処理場です。 

体育部 

多数の参加、ありがとうございました   ～第13回 面白わくわくスポーツ大会～ 
9 月 24 日（月・振替休日）、幌南小学校屋内体育館 にお 

いて、山鼻スポーツ振興会主催の「第 13回面白わくわ  

くスポーツ大会」が開催されました。 

これは山鼻町内会連合会が協賛している行事で、各

町内会から 180 名余りの方々が参加しました。 



＜平成 30年度の順位＞ 

《優勝》 山鼻アカシアーズ  〈2 位〉  幌南ファイターズ 

〈3 位〉 中南イーグルス    〈3 位〉  伏見カーディナルス 

＜町内会ブロック別団体戦順位＞ 

《優勝》  第 2 ブロック（第 7、8、9、13 西、13 東、14 東の各町内会） 

〈2 位〉  第 1 ブロック（第 1、2,3,4 加志和、10 の各町内会） 

〈3位〉  第 4 ブロック（第 15、幌南、こぶし、サンタウン、日の出、鹿苑、幌南山麓の各町内会）

〈4 位〉  第３ブロック（第 6、11、12、14 西、18 の各町内会） 

買物競争、パン食い

競争、でかパンツリレ

ー、玉入れ競技など多

彩な種目で個人競技と

ブロックごとに分かれ

た団体戦を楽しみまし

た。参加者の交流も図られ、幼児から大人までみんなが健康で楽しい時間を過ごしました。 

よく頑張りました！ ～少年野球チームを表彰～ 

  11 月 3 日（土・祝）、山鼻地域の少年野球チームへ山鼻町 

内会連合会 会長賞等を授与しました。 

本年度の山鼻地区少年野球大会リーグ戦戦績に基づ 

いて、阿部山鼻町内会連合会会長から各チームへ優勝 

杯と参加賞を、小野山鼻町内会連合会副会長からは特別賞を

それぞれ授与したほか、山鼻スポーツ振興会から特別敢闘賞

が授与されました。表彰式には各チームの監督・コーチ、選手の

父兄など多数参加し、選手の健闘を称えるとともに今春卒業され

る６年生のこれからにエールをおくりました。 

女性部 

学びながら親睦を深めました   ～研修旅行など～
女性部は、単位町内会女性部長が集まり、町内会連合会

全体の活動をしています。主に「研修旅行」「中央区みんな

の講演会」「新春の集い」を各ブロックが輪番で担当し、企

画運営しています。 

◎研修旅行（9月 19 日）新十津川フレーバーソーセージ（就

労支援ショップ）など ＜担当：第 4ブロック＞ 

昼食時には各単位町内会の活動について情報交換するな

ど楽しく過ごしました。 

◎中央区みんなの講演会（10 月 24 日） 教育文化会館＜

担当：第 3ブロック＞  

 第一部の講演会は「勇気と行動力」をテーマにカーリング選手の小笠原 歩 氏がトークショー形式 

で講演しました。また、山鼻の女性部の活動の様子を実際に取材し、写真パネルで紹介しました。 

◎新春の集い（2月 13 日） アパホテル ＜担当：第 2ブロック＞  

町内会女性部は、地域活動、町内会活動の大きな力となっています。年に一度、女性部の皆さんが 

一堂に会して情報交換し、懇親を深めています。 


